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Auskunft 
erteilt:

Frau Luig Amt/EB: 83-EB "Rhein-Mosel-Halle"

    
Tel.: 0261 3038825 e-mail: Barbara.Luig@koblenz-touristik.de
    
Koblenz, 14.03.2025   

 
 

Niederschrift Nr.
 

über die Sitzung des Werkausschusses "Rhein-Mosel-Halle" vom 20.02.2025
 
Anwesend sind:
 
Vorsitzende/r des Gremiums
Herr David Langner, Oberbürgermeister

 
Ratsfraktion CDU
Herr Bert Flöck,

Herr Tim Josef Michels,
Herr Stephan Otto,
Frau Monika Sauer,

 
Stv. Ratsfraktion CDU
Herr August Hollmann,

 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Dorothea Meinold,
Frau Christine Reeka,
Herr Patrick Zwiernik, c/o in die Grüne-

Fraktion  
 
Ratsfraktion SPD
Herr Fritz Naumann,
Frau Ute Wierschem,

 
Stv. Ratsfraktion SPD
Frau Anke Holl,

 
Ratsfraktion AfD
Herr Andreas Fachinger,
Frau Isabel Michel,

 
Ratsfraktion FW
Herr Christian Altmaier,
Frau Maria Linz-Bender,

 
 
 
Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI

Herr Kevin Wilhelm,
 
Ratsfraktion WGS
Herr Manfred Diehl,

 
Sonstige Ehrenämter

Katharina Kubitza 
Behindertenbeauftragte/r,    
Patricia Pederzani Queerbeauftragte,
Dirk Schaefer Vorsitz Beirat Migration 
und Integration,    
Moritz Follmann Vorsitz Jugendrat, c/o 
Jugendkunstwerkstatt Koblenz e.V.  
Prof. Dr. Heinz-Günther Borck Vorsitz 

Seniorenbeirat,    
 
Verwaltung
Herr Prof. Dr. Andreas Lukas,
Frau Ulrike Mohrs,
Herr Ingo Schneider,

 
Schriftführer/in

Frau Barbara Luig,
 
 
Nicht anwesend sind:
 
Ratsfraktion CDU
Herr Peter Balmes,

 
Ratsfraktion SPD
Herr Thorsten Schneider,

 
Ratsfraktion FDP
Frau Jorien Hennchen, 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Werkausschusses EB Rhein-Mosel-Halle. Er stellt fest, 

dass die Sitzung form- und fristgerecht einberufen wurde. Der Ausschuss stimmt der Tagesordnung 
zu.
 
Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Ausstellung zum 100-jährigen Bestehen des Weindorfs

Vorlage: UV/0028/2025
Punkt 2: Mittelübertragung 2024 - 2025

Vorlage: UV/0030/2025
Punkt 3: Bilanzielle Auswirkungen der Baumaßnahmen am Kurfürstlichen Schloss 

Koblenz
Vorlage: UV/0029/2025

 
 
 
 
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Ausstellung zum 100-jährigen Bestehen des Weindorfs

Vorlage: UV/0028/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Professor Dr. Andreas Buss von der Hochschule 

Koblenz/Fachbereich Architektur und Herrn Josef Heinen vom ZGM als Gäste.

 
Herr Professor Buss erläutert einleitend, dass er mit seinem Vortrag ein Plädoyer für das Weindorf 

halten wolle, dessen historische Bedeutung zum 100-jährigen Bestehen mit einer Ausstellung 

hervorgehoben werden könne. Im Anschluss an seine Präsentation wird die Idee einer Ausstellung 

grundsätzlich begrüßt und die mögliche Umsetzung diskutiert. Herr Hoffmann weist abschließend 

darauf hin, dass die Planung und Organisation der Ausstellung gemeinsam mit Herrn Buss erfolgen 
werde. Dieser bekundet sein Interesse und seine Bereitschaft an weiterer Zusammenarbeit und 
Recherche, ggf. auch mit Unterstützung der Studierenden.

 
Der Vorsitzende dankt Herrn Professor Buss für seine Ausführungen und verabschiedet ihn.
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Punkt 2: Mittelübertragung 2024 - 2025

Vorlage: UV/0030/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Auf Nachfrage erläutert Herr Hoffmann, dass Mittel übertragen worden seien, weil eine 

Neubewertung der Investitionen aus Kosten- und Optimierungsgründen erfolgen werde. 

Gemeinsam mit der in 2024 neu eingestellten Kongressleitung würden die aufgeführten 

Investitionen auf Einsparungsmöglichkeiten und aktuelle Standards überprüft werden.

 
 
Punkt 3: Bilanzielle Auswirkungen der Baumaßnahmen am Kurfürstlichen Schloss 

Koblenz
Vorlage: UV/0029/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Auf Rückfragen nach dem Zeitpunkt der Ausgleichszahlung erläutert Herr Hoffmann, dass die 

finanzielle Kompensation nicht mit der Koblenz-Touristik, sondern mit der Stadt getroffen werde. 
Die Einigung über die weitere Vorgehensweise und die Kompensation stehe noch aus. Der Verlust 

habe aus steuerlichen Gründen in 2024 gebucht werden müssen.

 
Der Vorsitzende ergänzt, dass verlässliche mündliche Zusagen für eine Kompensation vorlägen. 

Man sei mit der BImA über die Baumaßnahmen im Austausch. Er bestätigt, dass die BImA die 

Innen- und Außensanierung zeitgleich durchführe und die Fertigstellung zur BUGA 2029 plane.

 
 
 
 
___________________________ _________________________
David Langner Barbara Luig
Oberbürgermeister Protokoll
 




